
平成２９年度 枚方市学校園安全共済会・枚方市ＰＴＡ協議会 

決算総会議事録 

 

                     日 時：平成２９年４月２０日（金）午後７時～ 

場 所：枚方市民会館 ３階 第３会議室 

＊ 開会の辞（司会 直塚さん） 

＊ 会長挨拶 

   前田会長より挨拶 

＊議長選出 

   立候補なしのため江崎さんに任命 

＊書記任命 

   畑野さんに任命 

＊ 資格審査（白石さん） 

   構成員７１名 出席者３７名 委任状１９名 合計５６名 総会成立 

 

第１部審議「枚方市学校園安全共済会」 

１）議題確認 

   ＜＜３号議案その他＞＞に上程される方の確認。 

いないので＜＜３号議案その他＞＞を議題より削除  

 

２）１号議案 平成２９年度決算報告承認の件 

  ○決算報告（安全共済会事務局長 福川さん） 

・市補助金は、平成２８年度まで１人あたり３００円をいただいていたが、平成２９年度

から事業費の半額を補助するかたちになっている。今年度事業費小計が１１，７１４，

３３７円のため市補助金は５，８５７，１６８円となる。１円未満は切捨て。 

・印刷費はタクシーチケット印刷代だが、タクシーチケットとは学校で怪我をした時に、

事故当日に限り病院まで搬送するときに使用するものとなる。 

・安全予防費は、子供たちが病気や怪我をしないよう前もって予防するためのお金で、学

校からの要望も聞き、マスクやハンドソープなどのできるだけ要望に沿えるようにして

いる。昨年度はある中学校で熱中症で救急搬送されたという事例を受けて、ガーデンク

ーラー（ミスト）を希望する学校に配布した。 

・特別事故対策基金は、何か起こったとき、例えば修学旅行の飛行機や船の大きな事故が

起こったとき、保護者が現地に行く移動費など、とりあえず急ぎのお金がいるときなど

に、理事会の決裁が下りれば、出せるお金として緊急的な場合の基金として用意されて

いる。 

・貸付基金は、学校での事故により長期入院することになった場合など、大きな額を請求

される時など、保護者が一度立替てから支払うことになるが、それもできない場合など



に一時的に保護者に貸付ける基金。２０年前に１件ほどあったと聞いているが、ここ１

５年程貸付実績はない。 

・決算額推移で単年度収支を見たとき、平成２４年度までは４００万円近い赤字が出てい

た。これは、見舞金が１年で７００万円ほどの支払いをしていた。見舞金の出し方がお

かしいということで大幅に見直し、今、見舞金はなくなっている。 

・補填料は、年によりどれだけ怪我が起こるかわからないため、ある程度の予算を組んで

いる。２８、２９年度は子ども医療費の制度ができたので、５，０００円以下の医療費

の補填はかなり額が減っている。 

○２号議案 平成２９年度会計監査報告の件（会計監査 北垣さん） 

・３月３１日 会計監査の結果、適正であると認め、報告。 

 

○質疑 

＜質問＞  

・高陵小学校 田辺さん 

収入の部の記載が決算（見込み）とあるが、決算を締めているのかまだこれからプラスが

あるのか。（見込み）は削除されるのかどうなのか。決算報告書としてあげている以上は、

次年度予算のベースになるので、きちっとした形にした方がよい。 

＜答弁＞ 

・福川事務局長 

市への返還額を理事会で確認のうえ、承認を得るため見込みとし、削除が漏れていた。市

補助金の返還予定が５月のため、口座には残っているが、決算資料からは差し引くよう市

から指導されている。不適切であれば削除する。 

 

＜意見＞  

・高陵小学校 田辺さん 

２９年度とはいつからいつまでか月日をどこかに記入すべきだと思うので、加筆した方が

よい。 

＜答弁＞ 

・福川事務局長 

４月１日から３月３１日までとなる。春休み中も中学校はクラブなどで怪我もあるので、

それに対応している。 

 

＜質問＞  

・高陵小学校 田辺さん 

支出の部の会議費・会場費・見舞金は使われていないのが現状だが、果たしてこの科目が

必要なのか。０で予算計上し０で決算するのならば、枚方市の会場を借りて予算がかから

ないのであれば、全く必要のないものとみなして、いらない科目は削除されるべきと思う。

本当に必要であるなら予算を計上しておかないといけない。その辺りも考えていただいた

らよい。 

＜答弁＞ 



・福川事務局長 

見舞金は２８年度からは０になっている。事故後２年間遡って申請できることもあり、２

６年度に廃止したが残していた。２９年度も項目削除すべきか検討したが、何かあるかも

しれず残していた。３０年度からは見舞金の項目はなしにして総会にかけさせていただき

たい。会議費・会場費は使用することがあるかもしれず残している。市からずっと減免で

きるなら削除することもある。事務局から市へ問い合わせていきたい。 

 

＜質問＞  

・第四中学校 松浦さん 

市補助金について再度説明してほしい。２９１，８３２万円を返さないといけないとある

が、これを引いた額にすると事業費の半額にならないのではないか。 

＜答弁＞ 

・福川事務局長 

予算を組んだときに、２９年度から事業費の半額の補助になるとのことで、２７年度の

事業費の半額で６，１４９，０００円は暫定的に予算とした。２９年度の事業費実績が

１１，７１４，３３７円となり、実際にいただけるのが半額の５，８５７，１６８円と

なったので、差額の２９１，８３２万円が枚方市に返すお金となった。 

 

＜質問＞  

・第四中学校 松浦さん 

６，１４９，０００円を先にもらっていて返還ということか。 

＜答弁＞ 

・福川事務局長 

その通りである。 

 

○１号議案２号議案 採択 拍手により賛成多数と認め、承認。 

 

３）３号議案 安全共済会会則改正（案）等の承認の件 

○会則改正（案）説明（安全共済会事務局 福川さん） 

 ・第７条第３号 理事を選出する団体から教職員組合、学校保健会を削除 

 ・第１３条第３号 現状に即して会費の納入を５月３１日までとする記述を削除 

 ・第１４条 見舞金給付の削除、安全予防に関わる事業の追加、障害見舞金・死亡弔慰金

の追加 

○安全共済会給付及び貸付規定（案）説明（安全共済会事務局 福川さん） 

 ・日本スポーツ振興センターの文言に合わせて、文言修正 

 ・第２条（２） 子ども医療を追加、初診は医師・歯科医師免許を有する医療機関に限る

を追加 

 ・第４，５，８条 ＰＴＡ会長が書類提出等で安全共済会に関わることはないので削除 

 

○質疑 



＜質問＞  

・牧野小学校 笠原さん 

会則改正案第１３条３号で、会費は口座から引き落とされると思うが、特別な事情がある

場合は、理事会の承認を得て免除とあるが、この情報は学校しか知らないのではないか。 

＜答弁＞ 

・福川事務局長 

会費は要保護、準要保護家庭からはいただかない。各学校、その確定が５月から夏までで

決まる。安全共済会では１１月頃に市教委に人数を確認して、各学校に請求書を出してい

る。納入時期が学校によって異なるため、５月３１日までという期限をはずした。ＰＴＡ

と同じで安全共済会でも誰が要保護家庭かわかることはない。 

 

○採択 拍手により賛成多数と認め、承認。 

 

 

第２部審議「枚方市ＰＴＡ協議会」 

１）資格審査（白石さん） 

   定数７１名 出席４１名 委任状２０名 合計６１名 総会成立 

 

２）議題確認 

・７号議案その他の上程なし。議題から削除。 

  ・＜１号議案平成２９年度活動報告承認の件＞と＜２号議案平成２９年度決算報告承認の件 

＞を一括して上程・審議 

 

３）１号議案 平成２９年度活動報告承認の件 

○実行委員会（前田会長） ○幼稚園部会（吉川部会長） ○小学校部会（藤原部会長） 

○中学校部会（永田部会長） ○母親情報交換委員会（西谷委員長） 

○生活指導委員会（佐藤委員長） ○給食委員会（西賀委員長） 

○子ども人権啓発委員会（渕上委員長） ○総務委員会（井村委員長） 

 ・中学校部会 ３月１６日（金）新旧合同部会 参加人数２９名を追記 

 

４）２号議案 平成２９年度会計報告承認の件 

○決算書の付記の記載方法について（前田会長） 

２９年度予算総会で付記の記載方法について「単価×人数」が正しいのではないかと質問

があったが、調べてみたが付記にルールはないようであるので、変える理由もなくこれま

で通りの記載方法としている。 

○会計報告（会計 信太さん欠席のため、西谷副会長が代読） 

○３号議案 会計監査報告の件（会計監査 井上さん） 

 ・３月３１日 会計監査の結果、適正とあると認め、報告。 

○質疑 



＜質問＞  

・中宮中学校 ヨシミさん 

急に３月２４日に川端さんを招いての勉強会があったが、その支出について、研修をする

ならなぜ予算を組んでいなかったのか。部会のお金から出しているのが気になっている。

検証してみてどうだったか。 

＜答弁＞ 

・前田会長 

総務委員会立案であったが、そもそも総務委員会で予算を持っていなかったことと、市Ｐ

全体の事業として考えたときに、勉強会の趣旨が各校の会長・本部役員を対象としての事

業としていたため、各部会の予算で賄わせてもらった。アンケートの集計もしているが、

結果をまだ公表に至っていない。ＨＰなどで公表していきたい。ポジティブな意見が多か

った。細かい額は今手元にないが講師料は５万円、交通費で３万円であったかと思う。 

 

○採択 拍手により賛成多数と認め、承認。 

 

５）４号議案 子ども人権啓発委員会規程変更報告の件 

○規程変更報告（子ども人権啓発委員会 渕上委員長） 

 第８～１０条 運営委員を設置 

 

６）４号議案 平成３０年度役職者選任（案）承認の件 

  ○役職者名読み上げ（副会長 濱田さん） 

○質疑 

＜質問＞  

・樟葉南小学校 ナガサワさん 

子ども人権啓発副委員長に本校から出ているが、子ども人権啓発委員会規程第５条による

と、副委員長は実行委員会において選任し、出身単Ｐの派遣承認を要す。とあるが、この

次第が郵送で送られてきて初めて知った。いつの実行委員会で選任されたのか、出身単Ｐ

への派遣要請はいつ頃行われたのか、出身単Ｐの派遣承認をどういう形で確認されたの

か。 

＜答弁＞ 

・前田会長 

２月の実行委員会で承認されている。各単Ｐへの承認を求める委嘱状は今年度に入ってか

ら４月に平成３０年度の会長宛てに送付済みである。回収も終わっているかと思う。平成

３０年度の会長で承認をいただいているかと思う。 

 

○拍手で賛成多数と認め、承認。 

 

７）５号議案 平成３０年度顧問委嘱（案）承認の件 

〇３０年度枚方市ＰＴＡ協議会前田会長より 

顧問に水嶋さんを委嘱要望 



○質疑 なし 

○拍手で賛成多数と認め、承認。 

＊ 書記解任 

＊ 議長解任 

＊ 事務局の紹介（平成３０年度は、山下さん、田代さん） 

＊ 閉会の辞 


